

Lunes 25 de Abril del 2011

El Financiero Revés en la lucha antipobreza y ajuste fiscal, amenazas: BM Viridiana Mendoza Escamilla El aumento en los precios de los alimentos, la crisis de deuda en los países desarrollados y el impacto del cambio climático en las naciones con mayores niveles de pobreza, son los principales retos a vencer en el corto plazo. Sin embargo, un revés en la lucha contra la pobreza y un impacto económico considerable derivado de los planes de ajuste fiscal, son dos riesgos que podrían materializarse si la economía no se conduce con cautela. P.C. pobreza, precios, alimentos, deuda, cambio climático, BM Eurozona, un año sumida en dificultades (AFP) BRUSELAS, 24 de abril.- Un año después de que Grecia solicitara una ayuda financiera internacional, la eurozona no logró dejar atrás la crisis de la deuda soberana, si bien tomó decisiones sin precedentes para ahuyentar los temores de los mercados, como la creación de un fondo de rescate. El 23 de abril de 2010, Grecia, confrontada a la explosión de su déficit y deuda públicos, se convirtió en el primer país en acudir en ayuda de la Unión Europea (UE) y el Fondo Monetario Internacional (FMI), fragilizando los propios fundamentos de la eurozona, hasta entonces considerada una unión monetaria fuerte, resistente a las turbulencias de los mercados. Atenas se benefició de préstamos por un monto total de 110 mil millones de euros. Le siguieron Irlanda y Portugal. P.C. eurozona, déficit, crisis, deuda, fondo de rescate Peso prolonga su tendencia a la apreciación Clara Zepeda Hurtado Pese al retorno de la incertidumbre financiera internacional, la tendencia de fortaleza del tipo de cambio sigue su marcha, por lo que la Comisión de Cambios podría comprar más dólares en el mercado para "moderar" la apreciación del peso. De acuerdo con el precio final del Banco de México (Banxico), el peso cerró la semana pasada en 11.6245 unidades por dólar spot, con una ganancia semanal de 0.43 por ciento, equivalente a una apreciación de 5.02 centavos. La moneda nacional encara la divisa estadounidense con un avance acumulado en el año de 5.99 por ciento, cuando a finales de 2010 cotizaba en 12.3650 unidades, y en el corto plazo se dirige hacia los 11.60 pesos. P.C tipo de cambio, divisas, peso Recomienda el FMI trabajar en energías alternas Esther Arzate Ante la expectativa de que los precios del petróleo en el mercado internacional continuarán elevados en el futuro inmediato, principalmente por restricciones en la oferta, el Fondo Monetario Internacional (FMI) recomienda que los gobiernos empiecen a impulsar fuentes de energías alternas. De acuerdo con un análisis del FMI, publicado como parte de la Perspectiva Económica Mundial (WEO, por sus siglas en inglés), aunque las fuentes renovables de energía (provenientes del sol, agua, aire, biomasa) están en una fase de crecimiento, en el largo plazo continuarán participando con una mínima fracción del suministro energético. Eso significa que el petróleo seguirá siendo la principal fuente de energía primaria en el mundo en los próximos años. P.C. FMI, sector energético, energía alterna Riesgo de estancamiento laboral Zenyazen Flores Si no es aprobada la reforma a la Ley Federal de Trabajo (LFT), ya sea la propuesta por el PAN o la del PRI, el mercado laboral en México corre el riesgo de estancarse durante 2011, y en años venideros su dinámica será inercial y con resultados mediocres, en perjuicio de sectores ya vulnerables. Los titulares de las secretarías de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Ernesto Cordero, y del Trabajo y Previsión Social (STPS), Javier Lozano Alarcón, añadieron que en lo que va del año se han creado 271 mil 235 empleos, con los que se alcanza un "nuevo máximo histórico" en los registros del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), de 14 millones 882 mil 864. P.C. empleo, sector laboral, reforma laboral Cierran 7 mil 532 negocios en Chihuahua por la inseguridad (Luis Carlos Cano / Finsat) CIUDAD JUÁREZ, Chih., 24 de abril.- Unos siete mil 532 negocios han cerrado en el estado de Chihuahua, de los cuales cinco mil corresponden a esta ciudad, como consecuencia de la inseguridad que se registra desde 2008, principalmente por las extorsiones y secuestros. La inseguridad y la pérdida de empleos también ha ocasionado que 75 mil 868 viviendas quedaran abandonadas, pues sus propietarios prefirieron perder su patrimonio a la vida. Adolfo Hernández Ruiz, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación delegación Juárez, dijo que las estimaciones de negocios que han cerrado se hicieron con base en los últimos datos del Sistema de Información Empresarial Mexicano (SIEM) y de especialistas en economía de la región. P.C. sector empresarial, empleo, inseguridad, Chihuahua Pobreza por jefatura y edad Araceli Damián La reducción en el tamaño de los hogares es un fenómeno que se dio con gran fuerza durante el siglo pasado. El acceso a métodos anticonceptivos baratos, la elevación del nivel educativo, la disminución en la religiosidad, así como el proceso de urbanización, permitieron que los hogares redujeran su tasa de natalidad. También se observó un aumento en la proporción de hogares encabezados por mujeres (femeninos), lo cual fue posible debido a la mayor libertad que adquirieron éstas al participar más ampliamente en el mercado laboral. Sin embargo, en las zonas rurales los hogares con jefatura femenina responden más a procesos migratorios, que obligan sobre todo a los varones a abandonar sus comunidades de origen para obtener un mejor ingreso para sus familias. Según la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares (ENIGH), una cuarta parte de los hogares estaban encabezados por mujeres en 2008, siendo el porcentaje mayor (27.3) en las localidades de cien mil o más habitantes y el más bajo en las rurales (19.8). P.C. pobreza, mujeres, género Sin empleo, 2 millones 200 mil personas durante marzo Zenyazen Flores La tasa de desempleo en México se ubicó en marzo en 4.61 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), equivalente a dos millones 200 mil personas y su menor nivel de los últimos 27 meses, desde diciembre de 2008, cuando se ubicó en 4.32 por ciento. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que en el tercer mes del año la desocupación disminuyó respecto a marzo de 2010, cuando se situó en 4.81 por ciento. Por sexo, la tasa de desempleo en los hombres aumentó de 4.69 a 4.71 por ciento, y la de las mujeres cayó de 5.02 a 4.45 por ciento, en el mismo lapso. La población ocupada alcanzó 95.39 por ciento de la PEA en el tercer mes de este año, la cual se distribuyó de la siguiente manera: en los servicios se concentró 43.6 por ciento del total, en el comercio 20.1, en la industria manufacturera 15.2, en las actividades agropecuarias 12.3 y en la construcción 7.6, principalmente. P.C. desempleo, , tasa de desempleo, PEA, INEGI México atrae de manera eficaz IED en los últimos tres años: ProMéxico Marvella Colín La estrategia de atracción de inversiones ha funcionado de manera eficaz en los últimos tres años, dadas las ventajas que México tiene en mano de obra, materias primas, infraestructura, así como regulaciones. De acuerdo con información de ProMéxico - organismo promotor de inversiones y de las exportaciones en el país- las metas en materia de captación de inversión

extranjera directa se han superado de manera considerable en dicho periodo. Para 2011 el objetivo de atracción de inversión extranjera por parte del organismo es de 12 mil millones de dólares, lo cual marca un incremento de 135 por ciento respecto de la meta de cinco mil 100 millones establecida en 2010. P.C. inversión extranjera directa Reforma Abre BMV con alza de 0.32% Ernesto Sarabia Ciudad de México (25 abril 2011).- Luego del fin de semana largo por los feriados de Semana Santa, las plazas de valores de Estados Unidos registran movimientos marginales con sesgo negativo, a la espera de mayor información de la economía y reportes financieros, mientras la Bolsa Mexicana de Valores apenas avanza 0.32 por ciento. El índice de las tecnológicas, el Nasdaq, aumentaba 0.06 por ciento a 2 mil 821.77 puntos, al tiempo que los otros mercados de valores neoyorkinos experimentaban ligeras bajas. El Dow Jones disminuía 0.15 por ciento a 12 mil 487.20 puntos y el Standard & Poor's 0.09 por ciento a mil 336.19 unidades. P.C. sistema financiero, BMV Bajan petroprecios en sesión volátil Reuters Nueva York, Estados Unidos (25 abril 2011).- Los futuros del crudo Brent y estadounidenses pasaban a terreno negativo en una volátil sesión el lunes, debido a una apertura a la baja del índice Standard & Poor's 500 en Wall Street. El crudo Brent para junio perdía 88 centavos a 123.11 dólares por barril, en operaciones desde 123.03 a 124.75 dólares. En la Bolsa Mercantil de Nueva York, el crudo para junio bajaba 55 centavos a 111.74 dólares el barril, moviéndose desde 111.57 a 113.46 dólares. P.C. petroprecios, crudo Brent, petróleo Sube China cuota de producción a metales Reuters Pekin, China (25 abril 2011).- China incrementó las cuotas de producción de varios metales menores como el tungsteno, el estaño, el molibdeno y los minerales de tierras raras, dijo hoy el Ministerio de Industria y Tecnología de la Información. El Gobierno fijó el límite de cuotas de producción de tungsteno a 87 mil toneladas, del estaño a 73 mil toneladas, de antimonio a 105 mil toneladas y de molibdeno a 200 mil toneladas. Los límites se refieren al contenido de metal de los minerales de estaño y antimonio, o de 65 por ciento de tungsteno trióxido y de un 45 por ciento de contenido de molibdeno. P.C. producción, metales, China El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/36701.html> Crece empleo, pero baja calidad, aceptan Romina Román Pineda | El Universal El nivel de empleo en México alcanzó su nivel histórico más alto desde 2009, al registrarse 271 mil nuevas plazas en 2011 para llegar a un total de 14 millones 882 mil registros ante el Seguro Social. Sin embargo, Ernesto Cordero, secretario de Hacienda, admitió que "existe preocupación del gobierno federal por mejorar la calidad del empleo y del salario". En conferencia de prensa conjunta con Javier Lozano, secretario del Trabajo, Cordero aclaró que no todos los salarios en el país son de baja calidad y mal remunerados. P.C. empleo, salarios <http://www.eluniversal.com.mx/primera/36708.html> Migración enciende alerta en Europa Ana Anabitarte/Corresponsal | El Universal MADRID.— El conflicto que viven algunos países del norte de África y la llegada masiva de inmigrantes al viejo continente han provocado un profundo malestar entre los 27 países que conforman la Unión Europea. Durante décadas, a la mayoría de sus gobernantes no sólo no les preocupó la existencia de férreas dictaduras árabes, sino que incluso hicieron negocios con algunos de los dictadores recientemente derrocados, como el tunecino Zine al-Abidine Ben Alí o el egipcio Hosni Mubarak, y con algunos de los que se niegan a abandonar el poder bombardeando a sus pueblos, como el libio Muammar Gaddafi, el sirio Bachar el-Asad o el yemení Alí Abdulá Saleh. P.C. migración, Europa <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85891.html> Analista: alzas en transporte y alimentos pegan a familias Ramiro Alonso | El Universal En los últimos tres años las familias mexicanas destinaron un mayor gasto en transporte, alimentos y servicios, al pasar de entre 52% y 55% a 62% del total de su gasto, aseguró Heriberto López Romo, director general del Instituto de Investigaciones Sociales. En opinión del especialista, factores como el incremento de los precios en los alimentos, particularmente en los cereales, el avance de los costos en combustible, así como los efectos derivados del periodo recesivo, ocasionaron que actualmente las familias mexicanas destinen una mayor proporción de su presupuesto a los tres rubros mencionados. P.C. familias, gasto, transporte, alimentos, niveles económicos, IIS <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85875.html> Pobreza, la consecuencia de la ineficacia José Luis de la Cruz Gallegos\* | El Universal Para 2011, las cifras preliminares colocan en más de 108 mil millones de dólares la deuda externa del sector público. Tan solo por intereses y costos de intermediación durante el presente año se van a erogar cerca de 300 mil millones de pesos, una cantidad superior a lo que recibirá la Educación Pública. A lo anterior se le debe agregar los más de 350 mil millones de pesos que se destinarán a las remuneraciones adicionales a la burocracia, contratación de servicios financieros y comerciales, así como otro tipo de gastos que en poco contribuyen al crecimiento del país. Comparativamente los rubros antes mencionados constituyen una cantidad superior a la presupuestada para la de infraestructura. P.C. pobreza, deuda externa <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85883.html> Elevar recaudación de estados bajará deudas, dicen expertos José Manuel Arteaga | El Universal La falta de potestades tributarias con verdadero potencial recaudatorio obligó a que las entidades federativas tuvieran que incurrir en un mayor endeudamiento en los últimos años, plantean especialistas. Sin embargo, la Secretaría de Hacienda asegura que el camino para mejorar la actual situación fiscal en el país pasa por estados más comprometidos para recaudar. David Colmenares, ex-coordinador con entidades federativas de la Secretaría de Hacienda, aseguró que las salidas que ha planteado el gobierno a las entidades, es aceptar un mayor endeudamiento. P.C. entidades federativas, estados, deuda <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85885.html> México debe fomentar la unión de AL, pide analista Eduardo Camacho | El Universal Al ostentar la presidencia del G-20 en 2012, México puede convertirse en el catalizador financiero de América Latina (AL), aseguró Marisol Argueta de Barillas, directora senior del Foro Económico Mundial (WEF por sus siglas en inglés) para Latinoamérica. "La oportunidad servirá para avanzar en los intereses comunes de AL, además de continuar con el objetivo de crecimiento del grupo". La especialista calificó a México como una gran economía con bastos recursos, además de tener una enorme capacidad y, gozar de liderazgo empresarial y político comprometido con el desarrollo de su país, lo cual le ayudará en su dirección del G-20. Subrayó que se debe fomentar la integración comercial y económica de la región, la cual es más productiva que los acuerdos y tratados comerciales. P.C. G-20, América Latina, Foro Económico Mundial <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85888.html> Inflación eleva riesgo en zona euro Ricardo Jiménez | El Universal Las presiones inflacionarias podría desacelerar el crecimiento económico de la zona euro en el segundo semestre de 2011,

debido a que los consumidores optarían por no comprar hasta que los precios tiendan a bajar, debido a que tendrían pocos recursos tras los fuertes incrementos registrados en los alimentos y gasolineras. La reciente alza en la inflación es el resultado de los altos precios de la energía y las materias primas, por lo cual motivó al Banco Central Europeo (BCE) a incrementar la tasa de interés en la pasada reunión de política monetaria, donde se propuso un aumento en 0.25 puntos para ubicarla en 1.25%. P.C. inflación, Banco Central Europeo, eurozona El Economista <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/04/24/mexico-blindado-contra-choques-externos-shcp> México, "blindado" contra choques externos: SHCP México cuenta con mecanismos para enfrentar un posible choque externo sobre la economía, como la acumulación de reservas y el establecimiento y extensión del plazo de la línea de crédito flexible con el Fondo Monetario Internacional (FMI), informó la Secretaría de Hacienda. En su informe semanal, la dependencia puntualiza además que el manejo en la emisión de deuda pública externa ha tenido un enfoque preventivo, para enfrentar un evento en el que se seque la liquidez en los mercados internacionales. El hecho de que México cuente con acceso a una importante cantidad de recursos en el momento que sea necesario, es una inyección de confianza que ha contribuido a mantener la estabilidad macroeconómica. P.C. SHCP, deuda pública, reservas, crédito, mercados internacionales <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/04/24/retrocede-riesgo-pais-mexico> Retrocede riesgo país de México Notimex El riesgo país de México se ubicó el pasado miércoles en 133 puntos base, cuatro unidades por debajo de su nivel previo, tras el alza de la semana anterior. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) dio a conocer que en lo que va de 2011 este indicador para México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, reporta un descenso de 16 puntos base. Por su parte, el riesgo país de Argentina y Brasil se incrementó siete y un punto base durante la semana pasada, para ubicarse en 536 y 176 unidades, en ese orden, expone en el Informe Semanal de su Vocería. P.C. SHCP, riesgo país <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/04/24/zona-euro-podria-replantearse-estrategia-anti-crisis> Zona euro podría replantearse estrategia anti-crisis Reuters A menos de un mes de que los líderes europeos develaran un "paquete integral" que pretendía arreglar los problemas de la zona euro, su estrategia anti-crisis está flaqueando y podrían verse en la necesidad de replantearla radicalmente. El creciente rechazo ciudadano del norte de Europa a los rescates financiados por los contribuyentes está generando temblores en el ámbito político y el consenso en los mercados es que Grecia tiene que reestructurar su deuda soberana de 327,000 millones de euros, pese al millonario rescate que recibió hace un año de la Unión Europea y el Fondo Monetario Internacional. Esto ha hecho que la promesa de Europa de evitarle sufrimientos al sector privado hasta el 2013 se hace cada vez más insostenible. P.C. zona euro, estrategia anti-crisis <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/04/24/debe-evitar-morir-exito> AL debe evitar "morir de éxito" Notimex La región latinoamericana vive estos años una situación de crecimiento económico, fuerte liquidez y demanda de materias primas a su favor, pero debe saber manejar esa abundancia "para evitar morir de éxito", afirmó hoy el diario español El País. El periódico analizó los estudios de diferentes organismos internacionales, bancos privados y especialistas, los que concluyen que hay dos grupos en la región: los vinculados a las economías asiáticas y los que tiene su relación con Estados Unidos y la Unión Europea (UE). P.C. América Latina, crecimiento económico La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/04/25/dolar-se-vende-en-11-72-pesos-en-bancos-baja-dos-centavos> Dólar se vende en 11.72 pesos en bancos; baja dos centavos Notimex México, DF. Al inicio de las operaciones cambiarias de esta semana, el dólar se vende en un precio de 11.72 pesos, dos centavos menos en comparación con el cierre del miércoles pasado, en tanto que la cotización a la compra es de 11.32 pesos en bancos del Distrito Federal. El euro a su vez permanece sin cambios y se ofrece en 17.22 pesos, mientras que el yen se vende en 0.145 pesos. El Banco de México informa en el Diario Oficial de la Federación que el tipo de cambio para solventar operaciones en moneda extranjera, pagaderas en el país, es de 11.6252 pesos. P.C. tipo de cambio, dólar <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/04/25/se-cotiza-brent-en-124-40-dolares-gana-41-centavos> Se cotiza Brent en 124.40 dólares; gana 41 centavos Notimex Londres. El barril de petróleo tipo Brent del Mar del Norte para entregas en junio se cotizaba en 124.40 dólares al inicio de la sesión de hoy (08:00 GMT) en el mercado electrónico Intercontinental Petroleum Exchange (ICE). El Brent ganaba 41 centavos de dólar (0.33 por ciento) respecto al cierre previo, de 123.99 dólares por barril. En tanto, el crudo estadounidense West Texas Intermediate (WTI) para entregas en junio, también a las 08:00 GMT, sumaba 55 centavos de dólar (0.49 por ciento) y se cotizaba en 112.85 dólares por barril. P.C. crudo Brent, petróleo El País [http://www.elpais.com/articulo/economia/plata/marca/precio/alto/historia/caida/dolar/elpepueco/20110425elpepueco\\_6/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/plata/marca/precio/alto/historia/caida/dolar/elpepueco/20110425elpepueco_6/Tes) La plata marca el precio más alto de su historia por la caída del dólar EL PAÍS - Madrid - 25/04/2011 La plata prosigue su escalada junto al oro y ha alcanzado hoy su precio más alto de la historia al rozar los 50 dólares por onza. El repunte se debe al deseo de los inversores de proteger su dinero ante un eventual repunte de la inflación y por la debilidad del dólar. Este metal, que ha tocado por la mañana los 49,79 dólares, es por detrás del oro, que también está en máximos, el valor refugio por excelencia ya que cubre las apuestas de los inversores ante el alza de los precios. También se ve beneficiado por la depreciación de la divisa estadounidense en la medida en que el retroceso del dólar frente a otras monedas recorta el valor de otras inversiones realizadas en esta divisa. La plata, que se ha encarecido un 58% desde enero o un 163% en los últimos doce meses, ha logrado conservar durante su reciente escalada el anterior récord, alcanzado a principios de los 80, cuando tocó los 49,45 dólares por onza. No obstante, el crecimiento del apetito por el metal, que cobró impulso con el aviso de la agencia S&P a Estados Unidos por su alto nivel de déficit y deuda, ha permitido rebasarlo. De hecho, la de hoy, cuando ha llegado a repuntar hasta en un 5,4%, es su novena jornada consecutiva al alza de la plata. Con esta tendencia, está a punto de cerrar su mejor racha en dos años, cuando el sistema financiero internacional trataba de recuperarse de la crisis causada por la quiebra de Lehman. P.C. plata, oro, dólar, metales preciosos [http://www.elpais.com/articulo/economia/turismo/confirma/arranque/positivo/2011/elpepueco/20110425elpepueco\\_1/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/turismo/confirma/arranque/positivo/2011/elpepueco/20110425elpepueco_1/Tes) El turismo confirma el arranque positivo de 2011 EL PAÍS - Madrid - 25/04/2011 Marzo no es un mes especialmente

bueno para el turismo, sobre todo si, como ha ocurrido este año, la semana santa coincide íntegramente con días de abril. Pero el sector se está recuperando en España y marzo volvió arrojar cifras positivas con respecto al mismo mes del año pasado: el 4,9% más de pernoctaciones en hoteles, a pesar de que en 2010 la semana santa sí comenzó en marzo. La mejora, que confirma el buen arranque de 2011 gracias al desvío de visitantes de otros destinos afectados por las revueltas en los países árabes, se debió al aumento del 13,5% de las visitas de extranjeros, mientras caían las nacionales el 4,5%. A medida que remite la crisis económica, principalmente en los principales emisores turísticos de Europa, mejores son los resultados para un sector que significa alrededor del 10% del PIB para España. De las 18 millones de estancias en hoteles que se produjeron en marzo, casi cinco millones correspondieron a turistas alemanes y británicos; además, los tres siguientes países emisores, Francia, Italia y Suecia, elevaron sus visitas entre el 38% y el 42% en tasa interanual. P.C. turismo

[http://www.elpais.com/articulo/economia/Gobierno/preve/recuperacion/empleo/lenta/decadas/elpepueco/20110425elpepi eco\\_2/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/Gobierno/preve/recuperacion/empleo/lenta/decadas/elpepueco/20110425elpepi eco_2/Tes)El Gobierno prevé la recuperación de empleo más lenta en tres décadasALEJANDRO BOLAÑOS - Madrid - 25/04/2011 El incendio se originó en los mercados financieros y se propagó luego a las cuentas públicas. Pero, en España, la Gran Recesión ha acabado siendo, sobre todo, una crisis laboral mayúscula. Son tres años de destrucción de puestos de trabajo que tardarán en cicatrizar. Las dificultades que tendrá la economía española para volver al nivel de empleo previo a la crisis se perciben incluso en el último cuadro de previsiones del Gobierno. Según el pronóstico oficial, publicado hace dos semanas, en 2014 no se habrá generado ni la mitad del empleo perdido. Será, como poco, la recuperación más lenta de las tres últimas décadas. La Encuesta de Población Activa (EPA) del primer trimestre, que se divulgará este viernes, trazará la frontera entre lo peor de la crisis y el inicio de una débil recuperación. "Marcará el mínimo de ocupación de la crisis, con una tasa de paro que superará el 21%", vaticina María Jesús Fernández, del gabinete de coyuntura de la Fundación de Cajas de Ahorros (Funcas). "Las afiliaciones a la Seguridad Social entre enero y marzo anticipan que en el primer trimestre se perdieron unos 200.000 empleos más", corrobora Sara Baliña, de Analistas Financieros Internacionales (AFI). P.C. empleo, crisis, EPA

[http://www.elpais.com/articulo/economia/OCDE/descarta/recesion/duradera/Japon/terremoto/elpepueco/20110422elpepie co\\_4/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/OCDE/descarta/recesion/duradera/Japon/terremoto/elpepueco/20110422elpepie co_4/Tes)La OCDE descarta una recesión duradera en Japón tras el terremotoRAFAEL MÉNDEZ (ENVIADO ESPECIAL) - Tokio - 22/04/2011 Japón, el país más endeudado del mundo, afronta tres crisis económicas distintas derivadas del terremoto-tsunami-accidente nuclear del pasado 11 de marzo. La primera es la necesidad de reconstruir pueblos enteros y zonas devastadas en la zona norte del país. La segunda son los problemas de suministro eléctrico que han afectado a la cadena de producción de las grandes empresas. Eso, unido a los controles de radiación en otros países, ha hundido las exportaciones. La tercera es la caída del turismo, la más abrupta desde que en 1961 Japón comenzó su serie de datos, por el miedo a Fukushima. Por todo, la OCDE ha rebajado su previsión de crecimiento para Japón del 1,7% al 0,8% en 2011, según un informe presentado ayer en Tokio y que resalta que las consecuencias serán mayores que las del terremoto de Kobe, en 1995. Aun así, el organismo cree poco probable que la tercera economía del mundo entre en una larga recesión y prevé para 2012 un crecimiento del 2,3% (frente al 1,3% de la estimación anterior) ayudado por las inversiones en la reconstrucción. Japón se ha levantado muchas veces de la lona. P.C. Japón, crisis económica, terremoto